

Att.: Direcciones y Presidencias de ONGD y Coordinadoras Autonómicas

Burgos, 28 de enero de 2020.

Estimadas amigas y amigos,

Queríamos haberos escrito la semana pasada para contaros los temas tratados en la última Junta de Gobierno, pero estábamos inmersas en un proceso que hoy da sus frutos. Tenemos que darnos la enhorabuena como sector. El Consejo de Ministros ha aprobado la creación de la Secretaría de Estado de Cooperación. Esta es una de las demandas de las que hemos hecho bandera los últimos años como hito imprescindible para recuperar la cooperación para el desarrollo como política de Estado, pública y previsible.

Esta decisión demuestra que el trabajo colectivo de incidencia que hemos desplegado en los últimos años da sus frutos. Y ello no habría sido posible sin vuestra participación en la Coordinadora a través de los grupos de trabajo.

Desde hace años, venimos reclamando el fortalecimiento de una política pública que ha sido debilitada hasta situarla a la cola de Europa. Uno de los últimos pasos que dimos en este sentido fue la reunión que mantuvimos con Pedro Sánchez el pasado mes de agosto. Entonces, volvimos a recordarle que era urgente reforzar la cooperación, crear instituciones fuertes que la respalden y construir propuestas que respondan a los retos del siglo XXI. Le recordamos que debía ser coherente con las palabras que había pronunciado en la ONU en las que afirmó que "nuestro país deberá situar en el centro de su acción exterior a la cooperación como principal herramienta para definir su papel en el mundo y cumplir con la Agenda 2030".

Una vez que logró la investidura nos dirigimos de nuevo a Sánchez para recordarle ese compromiso y, cuando unos días después se publicó en el BOE la estructura del Gobierno, le hicimos llegar nuestra decepción al no haber recogido esta Secretaría. En fechas posteriores, contactamos con la nueva ministra y desplegamos una intensa labor de incidencia hacia responsables del PSOE y de la administración.

Somos conscientes de que este es solo un paso de un camino colectivo en el que tenemos que seguir trabajando de la mano para contribuir a la construcción de una política de cooperación que esté a la altura de los desafíos globales que enfrentamos, con ambición y coherencia. Ahora nos toca seguir el camino, participando y contribuyendo al proceso de reformas de la cooperación española en el que ya estamos trabajando en el Consejo de Cooperación y que poco a poco iremos informando y pidiendo contribuciones en los distintos espacios de La Coordinadora.

Os adjuntamos la [nota de prensa](#) en la que recogemos nuestro análisis sobre la recuperación de la Secretaría de Estado de Cooperación y, de nuevo, agradecemos vuestro esfuerzo y os animamos a seguir avanzando por una ruta que, confiamos, nos lleve a buen puerto.

Salud y acierto

Andrés R. Amayuelas
Presidente